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Polícia Civil localiza 
menor de 15 anos, que 

estava desaparecida 
desde abril 2020
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Aníbal Gonçalves
 anibal-goncalves@uol.com.br

Termômetro 
Sob condição de anonimato, um advogado com 34 anos de atuação junto ao Tri-
bunal Regional Eleitoral (TRE-MG), informou a este colunista sobre a situação 
do prefeito reeleito de Teófilo Otoni, Daniel Sucupira (PT), que teve o registro 
de sua candidatura cassado e foi tornado inelegível durante 8 anos pelo juiz 
Eleitoral Dr. Geraldo Rodrigues de Oliveira (1ª Instância)... Página 3

Polícia Civil cumpre 
mandados de busca e 
apreensão em Itaobim

A Polícia Civil  de 
Minas Gerais (PCMG), 
por meio da Delegacia 
de Itaobim, cumpriu, na 
manhã desta terça-feira 
(15/12/20), mandados de 
busca e apreensão em duas 
residências em Itaobim no 
Vale do Jequitinhonha. A 
Polícia Civil investiga a 
prática de exploração sexu-
al infantil, tráfico e uso de 
drogas nos locais. Página 6

Justiça Eleitoral cassa 
novamente prefeito reeleito de 
Teófilo Otoni Daniel Sucupira

Em decisão publicada 
na tarde desta quinta-feira 
(17/12), a Justiça eleitoral 
de Teófilo Otoni, por meio 
da Ação de Investigação 
Judicial Eleitoral (11527) nº 
0601309-09.2020.6.13.0269 
/ 269ª Zona Eleitoral de 
Teófilo Otoni/MG, cassou 
novamente os registros das 
candidaturas de Daniel Ba-
tista Sucupira e Eder Detrez 
Silva, bem como declarou 
inelegível Daniel Batista 
Sucupira, combinando-lhe 
a sanção de inelegibilidade 
para as eleições a se reali-
zarem nos oito anos subse-
quentes ao pleito de 2020.

A referida ação foi pro-
posta pela Coligação “A 
cidade que queremos só 
depende de nós”, acusando 

os autores de conduta veda-
da pela legislação eleitoral, 
citando eventos ocorridos. 
A coligação pugna pela 
condenação dos investiga-
dos, individualmente, ao 
pagamento de multa a ser fi-
xada pelo Juiz Eleitoral bem 
como ao cancelamento dos 
respectivos registros de can-
didatura, e, caso tenha ocor-
rido eventual diplomação, o 
cancelamento do diploma, 
dos investigados, com base 
no art. 73 c/c 41-A da Lei 
nº 9.504/97 e art. 22 da 
LC nº 64/90, aplicando-se 
o disposto no art. 224, §3º 
do Código Eleitoral, reno-
vando-se eventualmente o 
pleito eleitoral, requerendo, 
ainda, que incidentalmente 
seja proclamada a inelegi-

bilidade dos investigados 
por 08 anos, nos termos do 
art. 22, inciso XIV, da Lei 
Complementar nº 64/90.

Considerando que o ato 
de diplomação dos candidatos 
eleitos está previsto para esta 
sexta-feira, dia 18/12, o atual 
prefeito Daniel Sucupira e 
seu vice Eder Detrez, ambos 
eleitos em 15/11/2020, não 
devem ser diplomados, a 
menos que haja recurso da 
defesa ao Tribunal Regional 
Eleitoral em Belo Horizonte 
e o recurso seja recebido no 
efeito suspensivo, ou ainda 
por questões administrati-
vas, segundo especialista 
consultado pela redação 
deste Jornal. A decisão ju-
dicial está publicada no site 
www.diariotribuna.com.br

Médico Rodrigo Lobo 
faz apelo ao secretário 
de saúde e ao prefeito 

de Teófilo Otoni
O médico de Teófilo 

Otoni, dr. Rodrigo Lobo 
emitiu uma nota e publicou 
um vídeo nesta quinta-
-feira (17/12), apelando 
ao secretário municipal de 
Saúde e ao prefeito de Te-
ófilo Otoni, pra deixarem 
ele ajudar mais no combate 
à Covid-19. Página 2
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Opinião/Cidade
Médico Rodrigo Lobo 

faz apelo ao secretário 
de saúde e ao prefeito 

de Teófilo Otoni
O médico de Teó-

filo Otoni, dr. Rodrigo 
Lobo emitiu uma nota e 
publicou um vídeo nes-
ta quinta-feira (17/12), 
apelando ao secretário 
municipal de Saúde e 
ao prefeito municipal 
de Teófilo Otoni, pra 
deixarem ele ajudar 
mais no combate à Co-
vid-19. O médico aler-
ta-os da importância do 
tratamento precoce nos 
primeiros sintomas, e 
afirma que hoje existem 
evidências científicas 
suficientes para uso do 
protocolo de tratamento 
precoce da Covid-19.

“Importante dizer 
que o tratamento precoce 
reduz a replicação viral, 
diminui o risco de evo-
luir com gravidade. Não 
se deve aguardar resul-
tados de testes. Iniciar o 
tratamento nos primeiros 
sintomas e depois testar, 
para não perder tempo, 
pois o mesmo deve ser 
instituído até o 3º dia 
do início dos sintomas 
para ser o mais efetivo 
possível. Não se deve 
usar corticóide nos 5 pri-
meiros dias de sintomas, 
pois aumenta a chance 
de evoluir com gravi-
dade. O paciente tem 
direito ao tratamento. 
Se houver sintoma, não 
fique em casa. Vá ao mé-
dico e exija ser tratado. 
Não aceite prescrição 
de dipirona e orientação 
de ir para casa e esperar 
ter falta de ar. Que Deus 
nos abençoe”, disse.

No vídeo o médico 
pede até pelo amor 
de Deus pra que o se-
cretário e o prefeito 
deixem ele ajudar mais 
no combate ao corona-
vírus - “Aos meus ami-
gos de Teófilo Otoni, eu 
tenho uma preocupação, 
a Covid tem avançado 
na nossa cidade, mas 
também fico feliz por-
que temos um grupo de 

médicos voluntários que 
têm feito um trabalho bri-
lhante usando o protocolo 
de tratamento precoce. E 
é sobre isso que eu quero 
falar com vocês. Não fi-
quem esperando em casa 
tomando apenas dipirona, 
esperando a falta de ar, 
esperando piorar. Quando 
você sentir qualquer sin-
toma gripal procure uma 
unidade de saúde, procure 
a UPA, um hospital, um 
posto de saúde e exija o 
protocolo de tratamento 
precoce. Já existem inú-
meras evidências que as 
medicações usadas nesse 
tratamento precoce redu-
zem a replicação viral. E 
reduzindo a replicação 
viral impede que o pa-
ciente chegue numa fase 
mais avançada da doença 
de forma grave. É lógico 
que não é 100% eficaz, 
mas a eficácia gira em 
torno de 90 a 95%. En-
tão, exija o tratamento 
precoce, não espere, você 
tem direito ao acesso a 
esse tratamento”.

Outro apelo que o 
dr. Rodrigo Lobo fez foi 
diretamente ao secretá-
rio de Saúde - “Eu faço 
apelo ao nosso colega, se-
nhor secretário de Saúde, 
é hora de rever conceitos. 
Eu peço ao senhor, reveja 
os conceitos, abra a sua 
mente, existem mais de 
150 estudos mostrando a 
eficácia das drogas usadas 
no tratamento precoce. É 
hora de evitar o colapso 
senhor secretário. Se as 
UTIs estão lotadas, se 

faltam profissionais mé-
dicos, enfermagem, não 
é por falta de vontade 
desses profissionais, é 
porque realmente não 
tem. Mas há uma for-
ma de solucionar esse 
problema, pelo amor de 
Deus secretário, institua 
o tratamento precoce na 
nossa cidade”, implorou.

Lobo citou como 
exemplo a cidade de 
Belém, Porto Feliz em 
São Paulo, experiências 
exitosas com a taxa de 
letalidade menor que 1%. 
“Podemos fazer essa di-
ferença aqui na nossa 
cidade. Já me coloquei à 
disposição várias vezes, 
mas o senhor prefeito não 
me deixa ajudar. Mas eu 
tenho ajudado da forma 
como eu posso, através do 
voluntariado com meus 
colegas da “Teó Vence a 
Covid”. Em nome da dra. 
Márcia eu cumprimento 
a todos. Através do meu 
trabalho na UPA também, 
na Unimed, no SAMU, no 
Hospital Santa Rosália, e 
eu coloco o meu nome à 
disposição mais uma vez, 
deixe-nos ajudar vocês, 
institua o tratamento pre-
coce, converse conosco, 
a gente mostra as evi-
dências, mas não deixem 
mais as pessoas morre-
rem. Podemos evitar esse 
colapso, é o apelo que eu 
faço ao senhor secretário. 
População de Teófilo Oto-
ni, que Deus nos abençoe, 
exija o seu direito de ser 
tratado precocemente, 
Fique com Deus”.

Dr. Rodrigo Lobo defende tratamento precoce urgente 
para tirar Teófilo Otoni de um possível colapso

José Carlos Freire

A esperança

Professor da UFVJM,
Campus de Teófilo Otoni/MG

O ano de 2020 vai se 
encerrando. Um ano difícil, 
extenuante. Perdas de pes-
soas queridas, dificuldades 
diversas, angústia, medo. 
Não seria exagero se tomás-
semos tais elementos como 
destaques para nossa retros-
pectiva. No entanto, é com 
outra chave que gostaria de 
encerrar o ano nesta coluna. 
Pretendo falar de esperança. 
Mas quero fugir do lugar 
comum dos votos de felici-
dade, das frases de cartão, 
dos belos pensamentos que 
invadirão em breve nossas 
caixas de mensagens.

O final do ano é tempo 
propício para projeções. 
Traçamos planos, fazemos 
uma lista de coisas para o 
ano seguinte, prometemos 
mudanças. Está perfeito. O 
desafio é saber em que me-
dida tais projetos se confi-
guram como buscas reais ou 
meras fantasias. Além disso, 
há outro elemento mais de-
cisivo em nosso tempo: o 
que esperar de um ano sobre 
o qual não conseguimos se-
quer ter ideia de como será?

Vou recuar um pouco. 
Por que temos esperança? Por 
que gastamos tanta energia 
com um futuro imaginado? 
Difícil dizer. Todos os seres 
transitam de um estado a 
outro, mudam com o tempo. 
Não há estagnação na nature-
za. Mas o bicho humano quer 
mais. Celso Viáfora sintetizou 
belamente isso em sua canção 
“Água do mar”: “Eu não 
quero pouco: / só quero tudo, 
/ pelo tempo todo,/ pra todo 
mundo”. A esse anseio pro-
fundo Adélia Prado chamou 
de “fome”. Um sentimento 
dúbio, porque ao mesmo 
tempo que queremos saciá-la, 
de alguma forma desejamos 
que ela volte, para novamente 
buscar o alimento. Seus ver-
sos são certeiros: “Quarenta 
anos: não quero faca nem 
queijo. Quero a fome.”. Nós 
desejamos o desejo...

O filósofo holandês Ba-
ruch Spinoza (1632-1677) 
dedicou-se ao tema dos afe-
tos de forma rigorosa e demo-
rada. Pontuo aqui apenas um 
ou outro elemento. De acordo 
com Spinoza, somos essen-
cialmente desejo. Esse “de-
sejo”, porém, não é o mero 
anseio por algo ou alguém, 
mas sim um impulso consti-
tutivo de nosso ser para sua 
conservação ou crescimento. 
Como não somos isolados da 
natureza, e sim parte dela, 
seguimos sua ordem geral: 
um esforço permanente de 
preservação, para aumentar 

nossa potência de agir e de 
ser. Para encurtar o caminho: 
quando esse impulso é aten-
dido, tornamo-nos mais ale-
gres, mais potentes; quando 
não, é a tristeza que nos toma.

Isso tudo para dizer que 
a esperança é uma forma de 
alegria, só que antecipada na 
imaginação. É um desejo de 
alegria que está por vir. Por 
isso é frágil. O aumento de 
nossa potência de agir ainda 
não aconteceu, ele está proje-
tado no futuro. Nesse sentido, 
se for reduzida à mera espera 
passiva, a um estado de ex-
pectativa pura e simples, a 
esperança se transforma em 
lenitivo, em alívio apazigua-
dor do presente por meio de 
uma projeção imaginária. 
Ficamos parados à espera de 
um milagre. Porém, se trans-
formada em postura ativa a 
esperança nos potencializa, 
nos motiva a abrir caminhos. 
Colocamo-nos em movi-
mento. Para dar um exemplo 
pessoal numa lembrança que 
me vem, foi o que, intuiti-
vamente, acabei fazendo no 
dia em que, com onze anos, 
disse à minha mãe, na volta 
da escolinha rural, que queria 
continuar os estudos, ir para 
a cidade, conhecer o mundo.

Mas é preciso cautela. 
Eu poderia facilmente in-
correr numa narrativa falsa 
da história para dar um tom 
solene: “Naquele momento 
tracei um novo rumo para 
a família!”. Não é verdade. 
Por dois motivos básicos: 
primeiro, não temos o poder 
de causar as coisas apenas 
por antecipá-las na mente. 
Participamos de processos, 
engajamo-nos em algo, de-
dicamo-nos a um objetivo. 
Portanto, são ações – e não 
a mera vontade – que fazem 
com que as coisas aconteçam 
ou não. O segundo motivo 
está intimamente ligado ao 
primeiro: não estamos iso-
lados. Ao chegar ao mundo 
o encontramos permeado 
de encontros e desencontros 
e, como quem sobe em um 
ônibus no centro da cidade, 
passamos a compor aquele 
complexo de relações. De tal 
maneira que uma decisão – 
por exemplo, a de uma crian-
ça que decide continuar seus 
estudos – não nasce do nada; 
é fruto de motivações que 
ela sequer imagina e que, na 
sequência, será incluída em 
uma trama altamente com-
plexa de outras expectativas 
dos pais, família, vizinhos, 
a sociedade toda. Sem falar 
nas questões materiais, nas 
implicações concretas de 
uma determinada decisão, 
dinheiro, emprego etc.

O que quero com esse 
raciocínio tão complicado? 
Certamente não é cansar o 

leitor, mas sim lembrá-lo de 
que: 1) por mais belos que 
sejam seus anseios, somente 
o fato de projetá-los na mente 
não indica que se realizarão; 
2) na tentativa de realizar seus 
objetivos para o próximo ano, 
precisará considerar a trama 
de relações, situações, cir-
cunstâncias e fatores diversos 
que não dependem de você.

Mas então não há sentido 
em ter esperança? Não diria 
isso. Diria, recordando uma 
vez mais Spinoza, que ela é 
um sentimento frágil, pois a 
incerteza também comparece 
no jogo. Onde há esperança 
há também o medo. Espe-
rança é desejo de realizar, 
conquistar algo, ser alguma 
coisa. O medo é o seu rever-
so, pois não é certo que reali-
zaremos, conquistaremos ou 
seremos o que planejamos.

Uma posição mais sábia, 
portanto, seria aquela que 
reveste a esperança de uma 
profunda reflexão crítica. Pri-
meiramente, buscar entender 
o que desejamos e porque 
desejamos. Ter a consciência 
das motivações de nossa es-
perança. Concomitantemen-
te, avaliar as reais condições 
de cumprimento daquilo para 
o qual nossa esperança apon-
ta. É preciso pensar o que é 
necessário de esforço meu, 
em que medida depende não 
só de mim, mas de outros; de 
que forma é viável ou não; e, 
o mais importante de tudo, 
se é mesmo um bem aquilo 
que anseio. Numa palavra, 
conhecer melhor minhas pró-
prias ações e também a trama 
em que estou inserido, que 
é sempre mais complexa do 
que eu consigo compreender.

Tudo isso não garante 
em nada uma maior eficiência 
no cumprimento de nossos 
sonhos. Só haveria receita de 
sucesso se o mundo respon-
desse ao nosso apelo ou se 
vivêssemos isolados. Posto 
que não é assim, a única 
vantagem em revestir nossa 
esperança de reflexão crítica é 
que, seja qual for o resultado, 
teremos avançado um pouco 
mais na capacidade de orien-
tar nossas ações e sentimen-
tos, conhecer melhor quem 
somos, deixando de esperar, 
passivamente, que o mundo e 
a vida nos sejam favoráveis.

Não há mal algum nas 
frases feitas de virada de ano, 
nos desejos de coisas boas 
para quem está ao nosso lado. 
Porém, é tudo ainda expressão 
do lado frágil da esperança. 
Voltando à questão: o que espe-
rar do próximo ano? Claro que 
devemos querer o melhor, mas 
o decisivo mesmo se dá aqui e 
agora. Que venha 2021. Antes 
dele, porém, temos ainda um 
pedaço de 2020 para viver. Fa-
çamos dele o melhor possível.
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Aníbal Gonçalves

Mudanças: vivendo e aprendendo...
Mais uma semana começa sem alarde, discreta, iniciando 

seu ciclo igual a todas as semanas de sempre. E minha vida 
também parece recomeçar com ela, pois assim caminha, 
descaminha a humanidade em qualquer lugar desse mundo 
velho sem porteiras nem fronteiras. Certamente, se o 
inesperado não mostrar a sua cara, todos os dias decorrerão 
tão rotineiramente semelhantes feito irmãos gêmeos. Nada 
poderei fazer para mudar tal estado de coisas. Só me restará 
seguir, acompanhar obediente o marchar do resto do rebanho 
a batalhar, sem descanso, pela sobrevivência. Raros homens 
estão libertos desse cotidiano, esmagador destino.

A juventude nos dá esse direito de sermos tolos e 
ingênuos, preparando a alma para suportar, mais tarde, 
o terrível peso da realidade.

Claro que a vida, embora seus pesares, indubitavelmente 
vale a pena de ser vivida. Não profiro aqui nenhuma 
novidade. Tampouco besta não sou de pensar o contrário. Por 
maiores e mais graves que sejam os problemas – tal como 
o alarde que fazem dessa pandemia do novo Coronavírus, 
traduzida em novos quadros depressivos e ansiolíticos –, 
que nos afligem, nos atormentam, roubam descaradamente 
o nosso sono, existe sempre um jeito de resolvê-los, de 
encontrar uma solução, uma saída de uma maneira ou de 
outra, por bem ou por mal, quer nos custe mais ou menos. 
Ou então, na pior das hipóteses, de conseguir atenuá-los do 
melhor modo possível que esteja ao nosso alcance. Nada 
é definitivo. Tudo é circunstancial, deletério, provisório, 
assim acredito. Já aprendi, lá em Coroaci e aqui em Teófilo 
Otoni, a procurar viver intensamente um dia de cada vez, 
preso a cada momento, a cada instante do tempo presente, 
do aqui e agora, despido de preocupações quanto ao futuro, 
pois sei que ele chegará impreterivelmente, pontual como 
um cobrador, ao meu encontro. Enquanto o amanhã não 
acontece, somente o hoje me importa, interessa, faz parte 
do meu show, seja ele alegre ou triste, me mostre uma cara 
simpática ou me exiba um sarcástico sorriso.

Há gente que escolhe viver à moda Peru de Natal, morrendo 
de véspera, cingido pelo abraço doentio da ansiedade, 
que, sobremaneira, se expandiu nessa pandemia do novo 
Coronavírus. Já fui assim nas antigas quebradas do meu 
existir. Se as coisas não ocorriam como eu as havia planejado, 
costumava armar uma tosca tragédia de um teatro de fantoches. 

Faltava-me senso de humor suficientemente capaz de me 
fazer rir das minhas próprias desditas. E sem senso de humor, 
até uma prosaica topada num paralelepípedo assume ares 
de uma tremenda catástrofe. Pronunciava a palavra azar por 
qualquer dá cá aquela palha sem perceber que a má sorte 
sempre atende a quem lhe chama, lhe invoca com imbecil 
assiduidade. Custei a aprender a viver, mas fui forçado a 
adquirir esse demasiado necessário aprendizado que diferencia 
os homens dos meninos na hora da onça beber água. 

A velhice e o sofrimento podem não nos tornar mais sábios, 
mas nos ensinam a compreender que as coisas são como 
são. Algumas podem ser por nós mudadas e outras, não. As 
coisas estão no mundo, só que é preciso aprender.

Hoje, a minha tolerância ficou mais elástica, inclusive para 
com a burrice alheia. Claro que não desenvolvi a infinita 
paciência de um monge, porém deixei de correr continuamente 
o risco de morrer de raiva, enfurecido por qualquer besteira. 
Findei por descobrir a verdade mais simples de que não posso 
controlar tudo aquilo que acontece ao meu redor, a falar menos 
e escutar mais, tornar-me mais flexível em minhas opiniões, 
mantendo, entretanto, a rigidez dos meus princípios éticos. Até 
chego a levar, como não fazia dantes, desaforo pra casa, desde 
que não me sinta profundamente ofendido nem desrespeitado, 
porque aí o negócio muda de figura e minha reação é do 
tamanho ou maior que a ação. Meu sangue continua quente, 
contudo aprendi como esfriá-lo nos momentos em que se 
faz preciso tentar resolver os conflitos usando a calma de 
um pacifista. Manter a tranquilidade tornou-se uma arte 
que busco exercitar todos os dias e vi que minha vida 
melhorou bastante em qualidade. Sei que inda falta muito 
o que aprender na dura escola do existir, porém procuro ir 
me transformando em um aluno bem comportado, mas não 
tanto que termine por virar covarde e saia correndo, com o 
rabo entre as pernas, diante dos insultos e ameaças alheias.

Em Teófilo Otoni, o prefeito comemora que 
será diplomado e empossado e toca berrante 

para reunir a “manada”...

Termômetro 
Sob condição de anonimato, 
um advogado com 34 anos de 
atuação junto ao Tribunal Re-
gional Eleitoral (TRE-MG), 
informou a este colunista sobre 
a situação do prefeito reeleito 
de Teófilo Otoni, Daniel Sucu-
pira (PT), que teve o registro 
de sua candidatura cassado e 
foi tornado inelegível durante 
8 anos pelo juiz Eleitoral Dr. 
Geraldo Rodrigues de Oli-
veira (1ª Instância). Segundo 

o advogado, o prefeito será 
diplomado e empossado e 
ficará no cargo até o TRE-MG 
confirmar se houve ou não 
abuso nas contratações feitas 
pelo alcaide. “O [julgamento 
do] mérito é ruim para o pre-
feito, que deve ficar no cargo 
até Março ou Abril, quando o 
julgamento do TRE ocorrer”, 
diz o advogado. “E aí o TRE, 
havendo mais de 4 votos 
em Plenário, poderá marcar 
eleições suplementares em 
Teófilo Otoni lá para Junho. 
Meu feeeling [sentimento] me 
diz isso”, avaliou o advogado.

“O espelho, são muitos”.
João Guimarães Rosa (1908-1967), escritor mineiro, autor 
de Sagarana.

“Vivemos, de modo incorrigível, distraídos das coisas mais 
importantes”.
João Guimarães Rosa (1908-1967), escritor mineiro, no 
conto O Espelho.

“A espécie humana peleja para impor ao latejante mundo 
um pouco de rotina e lógica, mas algo ou alguém de tudo 
faz frincha para rir-se da gente”.
Idem.
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Sobre o colunista
Aníbal Gonçalves é pedagogo, graduado em Administração 
Escolar, ex-diretor da Escola Estadual de Coroaci - MG 
[hoje Dona Sinhaninha Gonçalves] e professor de Filosofia, 
Sociologia e História da Educação. Foi chefe do Departa-
mento de Educação Cooperativista da CLTO. Atualmente, 
jornalista e radialista da 98 FM (Teófilo Otoni). 

Esta coluna não reflete, necessariamente, a opinião do 
DIÁRIO TRIBUNA.

Dr. Rodrigo Caldeira de Barros, advogado, pós-graduado em 
Direito da Seguridade Social (Faculdades Legale-SP), presi-
dente da OAB Jovem e Conselheiro da 28ª Subseção da OAB/
MG, durante entrevista ao vivo ao Encontro Marcado (98 FM) 
na quarta-feira (09/12), esclarecendo sobre benefícios do INSS.

Prof. Cristiano Araújo, Doutor em Ciência pelo programa de 
Tecnologia de Processos Químicos e Bioquímicos da Escola 
de Química da UFRJ e vice-diretor do ICET/Campus Mucuri/
UFVJM, durante entrevista ao vivo ao Encontro Marcado (98 
FM, 12-13h) na quinta-feira (26/11), esclarecendo, dentre outros 
temas, sobre a produção de álcool 70º na instituição. A professora 
Izabel Cristina Marques (no destaque), engenheira Florestal, 
Mestre em Ciência Florestal pela UFVJM/Campus JK/Dia-
mantina, Docente Efetiva no ICET/ Campus Mucuri/UFVJM 
e vice-presidente na ONG Movimento Pró-Rio Todos os Santos 
e Mucuri também participou, de forma virtual, da entrevista.

Prof. Rogério Macedo, Doutorado em Sociologia (UNESP) 
e um dos coordenadores Gerais do CTCM/Campus Mucuri, 
da UFVJM, durante entrevista ao vivo ao Encontro Marcado 
(98 FM) na quinta-feira (10/12), informando sobre a instala-
ção do Laboratório de Biologia Molecular em Teófilo Otoni.

Joaniz Lopes, coordenador de Vigilância Ambiental em Saúde 
da Secretaria Municipal de Saúde da Prefeitura de Teófilo 
Otoni, durante entrevista ao vivo ao Encontro Marcado (98 
FM) na sexta-feira (11/12), informando sobre a situação da 
Dengue e alertando que a cidade poderá ter uma epidemia se 
cada um não fizer a sua parte no que diz respeito à prevenção.

Luciana Tomé, consultora em Gestão de Turismo e a empresária 
e diretora de Produtos e Serviços da CDL Teófilo Otoni, Andrea 
Souto (no destaque), durante entrevista ao Encontro Marcado 
na quarta-feira (02/12) informando sobre Turismo nos Vales.
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Esta página foi encerrada na quarta-feira (16/12), portanto, 
não traz aqui a atualização da segunda cassação das 
candidaturas do prefeito reeleito Daniel Batista Sucupira e 
do vice-prefeito eleito Eder Detrez Silva, em Teófilo Otoni.
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Gerais
Desenvolve Minas Gerais: 

AMM e Sebrae abrem 
inscrições gratuitas para 

duas novas turmas do 
curso “ Os 100 primeiros 

dias de mandato”
A partir do dia 1º de ja-

neiro de 2021, os prefeitos 
eleitos assumem as prefei-
turas e enfrentarão os de-
safios que a administração 
pública municipal impõe, 
junto com toda a sua equi-
pe administrativa. Devido 
a grande procura nas três 
primeiras turmas iniciais, 
a Associação Mineira de 
Municípios (AMM) e o Se-
brae Minas oferecem, por 
meio do projeto Desenvol-
ve Minas Gerais mais duas 
edições virtuais do curso 
“Os 100 primeiros dias de 
mandato”, nos dias 7 e 8 e 
12 e13 de janeiro de 2021. 
As inscrições são gratuitas 
e estão abertas aos gesto-
res e servidores públicos 
municipais. O objetivo da 
capacitação é oferecer con-
teúdo para que os gestores 
compreendam melhor esse 
processo inicial e possam 
assumir  os  mandatos 
mais bem preparados.

No módulo 1, o curso 
irá tratar sobre transição 
de governo; implantação 
do Sistema Permanente 
de Planejamento e Gestão; 
identidade visual do Go-
verno e Plano de Comu-
nicação; elaboração do 
Plano de Ação Imediata de 
Governo; elaboração do 
Plano Geral de Governo 
(três módulos de plano 
de ação) e instituição do 
acompanhamento perma-
nente das contas munici-
pais e dos convênios.

No módulo 2, serão 
abordados: o cenário da 
gestão pública antes da 
LRF; pressupostos da Ges-
tão Fiscal Responsável – O 
que mudou com a LRF?; 
instrumentos de Plane-
jamento e Gestão (PPA, 
LDO,  LOA) ;  Le i  da 
Transparência e acesso 

às informações públicas; 
adequação do orçamento 
ao Plano de Governo e 
estabelecimento de me-
tas prioritárias e indica-
dores de gestão.

No último módulo, os 
participantes terão o con-
teúdo: reorganização da 
estrutura administrativa; 
critérios para nomeação 
de secretários e assessores; 
controle das despesas com 
pessoal; regulamentação 
dos concursos públicos 
municipais; busca de apoio 
para aperfeiçoamento da 
máquina; revisão dos códi-
gos municipais: tributário, 
plano de cargos e salários, 
plano diretor, posturas; 
os 10 passos para a Boa 
Governança e um diálogo 
sobre a parceria SEBRAE, 
AMM e Municípios.

Novos prefeitos - Os 
prefeitos eleitos de mu-
nicípios afiliados à AMM 
devem fazer o cadastro 
na Central de Cursos e, 
depois, entrar em contato 
com a equipe do CQGP, 
para concluir a inscrição, 
pelo número (31) 2125-
2411 (falar com Edir).

Desenvolve Minas 
Gerais - Os cursos ofe-
recidos pelo Desenvolve 
Minas Gerais, que integra 
o convênio celebrado entre 
a AMM e o Sebrae Minas, 
fazem parte da nova fase 
do projeto, denominada 

“Capacitando a Gestão 
Pública”. O objetivo é 
proporcionar conhecimen-
to legal e teórico sobre os 
aspectos administrativos, 
financeiros e operacio-
nais do encerramento de 
mandato. O público-alvo 
dessa etapa são os gestores 
e agentes públicos, que 
trabalham direta ou indi-
retamente com a temática.

Parcerias - O Desen-
volve Minas Gerais conta 
ainda com a parceria do 
Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Eco-
nômico, e diversas enti-
dades, como o Tribunal 
de Contas do Estado de 
Minas Gerais (TCEMG), 
Tribunal de Contas da 
União (TCU), Confedera-
ção Nacional de Municí-
pios (CNM), Associação 
Mineira de Rádio e Tele-
visão (Amirt), Empresa 
de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado 
de Minas Gerais (Emater) 
e Conselho Regional de 
Engenharia (Crea-MG), 
todos juntos em estraté-
gias para o desenvolvi-
mento econômico local.

Serviço
• Curso: “Os 100 pri-

meiros dias de mandato”
• Data: 4ª turma: 7 e 8 

/01 – 5ª turma: 12 e 13/01
• Inscrições gratuitas e 

limitadas pelo Portal AMM.

FIEMG doa 
equipamentos médicos 
para unidades do SAMU

Equipamentos novos 
como respiradores, des-
fibriladores, acessórios e 
outros utensílios médicos 
estão à disposição de vá-
rias unidades do SAMU 
pertencentes a cinco con-
sórcios intermunicipais 
de Saúde da Rede de 
Urgência de Minas Ge-
rais, por meio de doação 
realizada pela Federa-
ção das Indústrias de 
Minas Gerais (FIEMG).

A entrega dos equi-
pamentos para o Con-
sórcio Intermunicipal de 
Saúde Rede de Urgência 
Macro Nordeste (CIS-
NORJE), da Rede de Ur-
gência Centro Sul (CIS-
RU), de Saúde da Região 
Ampliada Oeste para Ge-
renciamento dos Serviços 
de Urgência e Emergên-
cia (CIS-URG), de Saú-
de da Região Sudeste 
(CISDESTE) e da Rede 
de Saúde de Urgência e 
Emergência da Macro 
Leste de Minas Gerais 
(CONSURGE), foi for-
malizada dia 16/12/20, na 
sede da FIEMG. Outros 
três consórcios intermu-
nicipais também serão 
beneficiados com equi-
pamentos doados pela 
indústria mineira.

“Os equipamentos 
doados ajudarão os pro-
fissionais a trabalharem 
no dia a dia, especialmen-
te durante a pandemia, 
já que as unidades têm 
sido mais demandadas”, 
reforçou o presidente da 
FIEMG, Flávio Roscoe. 
O líder industrial mineiro 
fez um agradecimen-
to especial ao deputado 
Federal Fábio Ramalho, 
que fez a intermediação 
entre os consórcios e a 
FIEMG, contribuindo 
para que a parceria de 
sucesso se concretizas-
se. “O SAMU presta um 

grande serviço ao nosso 
estado, salva milhares de 
vidas e merece todo nos-
so apoio. Nesse sentido, 
a indústria mineira, que 
foi solicitada pelo par-
lamentar, que fez a ar-
ticulação, cumpre o seu 
papel de estar ao lado 
da população mineira. 
Agradeço também aos 
industriais que fizeram 
as doações, destes equi-
pamentos que serão pe-
renes”, destacou Roscoe.

Arthur Henrique de 
Medeiros, coordenador 
de Frota do CIS-URG, 
detalhou alguns itens do-
ados e reforçou a impor-
tância deste apoio. “Esta-
mos recebendo aparelhos 
de eletrocardiograma, 
respiradores, monitores 
de transporte, desfibri-
ladores, que já foram 
enviados para as uni-
dades de atendimento. 
Eles são muito impor-
tantes na manutenção 
da vida de pacientes”, 
contou Medeiros.

No Centro-Oeste 
mineiro, serão 53 mu-
nicípios beneficiados. 
Dárcio Abud Lemos, ge-
rente Administrativo do 
CIS-URG, destacou que 
a doação é bem-vinda. 
“Queremos agradecer a 
FIEMG por essa doação 
de instrumentos que vão 
compor nossas ambulân-
cias e vão salvar vidas”.

Com uma cobertura 
estimada em 1,5 milhão 
de habitantes, Narcélio 
Alves, secretário Exe-
cutivo do CONSURGE, 
contou que a região Leste 
já não possui mais leitos 
para atendimento à pa-
cientes com a Covid-19, 
por isso o transporte 
de pacientes tem au-
mentado. “São itens de 
suma importância para 
o transporte hospitalar 

entre regiões. Estamos 
fazendo transporte para 
municípios que não es-
tão em nossa macror-
região, como Belo Ho-
rizonte. Esta parceria 
vem trazer um cer to 
conforto para a popu-
lação, pois teremos um 
atendimento mais huma-
nizado”, afirmou Alves.

Ormesinda Barbosa, 
secretária Executiva do 
CISRU Barbacena, con-
tou que o consórcio aten-
de 51 municípios, com 
uma população aproxi-
mada de 800 mil pessoas. 
“Precisamos agradecer 
ao nosso interlocutor, 
deputado Fábio Ramalho, 
e ao presidente da FIE-
MG, que acolheu a nossa 
solicitação. O SAMU é 
a linha de frente da Co-
vid-19 e ter novos equi-
pamentos é de extrema 
importância para garantir 
atendimento de qualida-
de aos nossos usuários”.

Representando os 
chefes dos Executivos 
municipais, Sinara Cam-
pos, prefeita de Santa 
Cruz de Minas, contou 
que a parceria entre po-
der público e iniciativa 
privada fortalece e huma-
niza o sistema público de 
saúde. “É uma parceria 
única e inovadora com 
os consórcios do estado 
de Minas Gerais para 
atendermos quem está na 
ponta. Estamos no meio 
dessa pandemia e essa 
parceria público-privada 
em prol da vida, do SUS 
e do SAMU é essencial. 
Quero agradecer ao pre-
sidente da FIEMG pela 
sensibilidade da indústria 
com a sociedade. Nós 
vamos levar esses equi-
pamentos para continuar 
atendendo com excelên-
cia o nosso povo”, cele-
brou Campos. (FIEMG).

Foram beneficiados cinco consórcios intermunicipais de 
Saúde da Rede de Urgência de Minas Gerais



5Sexta-feira, 18 de dezembro de 2020
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Opinião/Gerais

Textos de colunistas não refletem necessariamente a opinião desta Tribuna, que os publica
 visando estimular o debate sobre temas de interesse da sociedade regional e local.

Médio Mucuri é notícia

Por: Alfredo Ferreira Filho

A nossa praça está 
linda - A nossa Praça 
em Bertópolis está super 
linda com a ornamenta-
ção feita pela equipe da 
Prefeitura Municipal. O 
prefeito Anginho Depolo 
não mediu esforços para 
dar todo apoio a equipe 
que a ornamentou. Quero 
parabenizar à primei-
ra dama, Aurora Bahia, 
secretária de Cultura, 
Esporte e Lazer, Áustria, 
Willia Ferraz e todos que 
participaram do trabalho.

Covid-19, preocupa-
ção total - Estamos sofren-
do com essa pandemia que 
assola todo mundo. Aqui 
não é diferente. Estamos 
todos cautelosos, usando 
máscaras, álcool em gel, la-
vando as mãos sempre. Até 

termos uma vacina para nos 
livrar desse sofrimento, po-
rém, temos a maior vacina, 
que é Jesus Cristo em nossas 
vidas. Todas as secretarias 
de Saúde do Médio Mucuri 
fazem um bom trabalho de 
prevenção e atenção aos 
casos da COVID-19.

Posses dos prefeitos 
e vereadores - Estamos a 
postos para fazer a cober-
tura das posses de alguns 
prefeitos do Médio Mu-
curi, caso tenha interesse 
por parte dos que irão 
empossar. A perspectiva 
é muito boa para um 
novo ano, com uma nova 
vacina e muito trabalho. 
Hoje dia 16, acontece-
ram as diplomações dos 
eleitos de Bertópolis. A 
cerimônia aconteceu no 

auditório do Fórum de 
Águas Formosas, presi-
dida pelo Juiz Eleitoral 
da 4ª zona, dr. Matheus 
Moura Matias Miranda.

Retornando com 
nossa coluna - Estamos 
retornando semanalmente 
com a nossa coluna Médio 
Mucuri é Notícia, que sem-
pre esteve presente com 
informações e coberturas.

 Cemig inicia 
modernização de 

iluminação das escolas 
públicas de Teófilo Otoni

Com o objetivo de 
levar iluminação de qua-
lidade aos alunos e pro-
fissionais da educação da 
rede estadual pública, a 
Cemig está substituindo 
lâmpadas de alto consu-
mo energético por ou-
tras de tecnologia LED 
nas escolas de Teófilo 
Otoni. A iniciativa, que 
integra o Programa de 
Eficiência Energética 
da companhia, é respon-
sável por garantir um 
consumo mais eficiente 
e econômico, reduzindo 
o desperdício de energia 
e gastos públicos. 

Em Teófilo Otoni, 
37 instituições de ensino 
serão contempladas pelo 
Programa até o próximo 
ano. A Escola Estadual 
Tristão da Cunha já re-
cebeu o projeto em 2020. 
Em média, são substitu-
ídas aproximadamente 
300 lâmpadas por escola. 
Com esta iniciativa, a 
companhia estima uma 
economia de cerca de 
50% no consumo da ilu-
minação em cada institui-
ção beneficiada, além de 
melhoria na qualidade da 
iluminação e redução de 
custos com manutenção 
e compra de lâmpadas.

Segundo o Gerente 
de Eficiência Energética 

da Cemig, Ronaldo Lucas 
Queiroz, as novas lâmpa-
das têm durabilidade supe-
rior e diminuem os custos 
de manutenção das escolas. 
“Percebemos que muitas 
das instituições atendi-
das ainda faziam trocas 
constantes de reatores. A 
substituição das lâmpadas 
elimina essa necessida-
de”, explica o gerente.

Alinhada ao objeti-
vo de reduzir impactos 
ambientais, a iniciativa 
também compreende a 
reciclagem das lâmpadas 
ineficientes. Além disso, 
segundo Ronaldo Queiroz, 
tais práticas visam incen-
tivar a sustentabilidade no 
ambiente escolar e propi-
ciar uma sala de aula mais 
confortável e adequada 
para o desenvolvimento 
dos alunos e trabalho dos 
profissionais da educação.

Programa de Efici-
ência Energética e edu-

cação - Os investimentos 
da Cemig em escolas 
devem alcançar, entre o 
quinquênio 2018-2022, 
mais de R$ 43,4 milhões, 
considerando a moder-
nização da iluminação 
de todas as escolas esta-
duais dentro da área de 
concessão da Cemig, um 
total de 3.398 e, ainda, a 
implantação de 125 micro 
usinas fotovoltaicas em 
instituições de ensino da 
Região Metropolitana de 
Belo Horizonte.

O Programa de Efici-
ência Energética da Ce-
mig, regulado pela Aneel, 
é responsável por aplicar, 
conforme legislação, o 
percentual estabelecido 
da receita operacional da 
companhia em ações que 
promovem o uso racional 
da energia elétrica e a 
redução do desperdício 
desse recurso com foco 
na sustentabilidade.

Teófilo Otoni está 
produzindo seu oitavo 
filme cinematográfico

O empresário Mau-
ro Luiz Pereira, apai-
xonado pelo  c inema, 
tanto que foi  gerente 
do Cine Palácio de Te-
ófilo Otoni,  produziu 
alguns filmes na cidade, 
depois de ter feito um 
documentário das come-

morações do centenário 
de Teófilo Otoni,  em 
1953. Sua produção de 
quase todos os filmes, 
tinha cunho religioso. 
Teve uma parceria com 
o  empresá r io  Ch ic r i 
Mattar, comerciante de 
materiais de construção. 

Posteriormente o jovem 
c ineas ta  João  Bosco 
Silva (J.B.Silva), trouxe 
do Rio de Janeiro e da 
Bahia, sua experiência 
de ator, para produzir 
um curta metragem em 
16 mm (A Caminhada), 
fita esta que desapare-

Por Humberto Barbosa

Escolas estaduais de Minas Gerais estão recebendo iluminação 
de LED pelo programa de eficiência energética da Cemig

ceu, quando a produção 
já caminhava para seu 
final. Misteriosamente 
a fita desapareceu.

Alguns anos depois, 
o mesmo cineasta J.B. 
Silva também, deixou 
de terminar outro fil-
me, narrando o crime do 
mecânico Aroldo, que 
matou a jovem Ivone 
Guimarães Lins, na porta 
do Cine Vitória. Muitos 
anos depois uma dupla de 
militares: Aderson Prates 
(Corpo de Bombeiros) 
e Adilson Sabará (poli-
cia militar), se uniram 
para produzir três filmes: 
Sub-Mundo, Letras do 
Crime, e está em fase 
final de produção: Do 
Sonho ao Pesadelo. Seus 
dois primeiros filmes 
chegaram a ser exibidos 
na tela do Cine Vitória, 
em sessão exclusiva.

Agora recente toma-

mos conhecimento de 
outra pessoa apaixonada 
pela sétima arte. Trata-se 
de Marcélia Aguiar, que 
está terminando a fase 
de locação do filme (Céu 
Abaixo ), uma aventura 
t ípica regional,  abor-
dando nossos garimpos, 
retirada de pedras pre-
ciosas, lapidação, jóias 
envolvendo uma trama. 
Marcél ia  tem sonhos 
maiores:  quer  fundar 
um “Instituto de Arte 
Cultural e Educação”. 
Ficamos devendo mais 
dados do seu currículo.

Ela trouxe o profis-
sional Eduardo Xavier, 
para dirigir a película. 
As  ma io res  imagens 
foram feitas na fazenda 
“Terreiro de Pedra”, de 
propriedade da família 
Negreiros em Ataléia. 
Rinara Negreiros, faz 
parte do elenco. Entre 

os personagens, Rober-
to,  Carla e um fi lho. 
Es t ré ia  es tá  previs ta 
para março do ano que 
vem. Não apanhamos 
onde a produtora nas-
ceu. O filme envolve 
cerca de 40 cidades da 
nossa região. Ainda não 
tivemos acesso ao ro-
teiro completo da obra, 
todos os atores, equipe 
técnica ,  personagens 
e outros detalhes que 
interessam ao grande 
público, principalmente 
se integram ao elenco, 
alguma celebridade ar-
tística, ou se todos são 
amadores. Desta coluna, 
nosso abraço agradecido 
aos cineastas que produ-
ziram filmes em nossa 
terr inha:  Mauro Luiz 
Pereira, Chicri Mattar, 
João Bosco Silva, Ader-
son Prates, Adilson Sa-
bará e Marcélia Aguiar.
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Segurança Pública
Homem de 28 anos é 

morto a tiro às margens 
do Rio Araçuaí

Polícia Civil localiza menor 
de 15 anos, que estava 

desaparecida desde abril 2020

Homem morre em 
acidente de trânsito na 
LMG-686 em Machacalis

Araçuaí - O crime 
ocorreu na Rua Gentil de 
Castro, centro de Araçuaí 
na manhã de terça-feira 
(15/12). No local dos fa-
tos, margem direita do 
rio Araçuaí, os policiais 
militares depararam com 
um homem caído com 
ferimento visível no om-
bro esquerdo provocado 
aparentemente por projétil 
de arma de fogo. Segundo 
informações de uma pa-
rente que já se encontrava 
no local, quando ela estava 
em uma residência de uma 
amiga na Rua Salinas, no 
centro, ouviu um indivíduo 
chamar por Kleber Raul 
Galvão, de 28 anos, ofere-
cendo drogas, em seguida 
ele foi ao local onde foi 
vítima de homicídio.

A adolescente de 15 
anos, Paulina Pereira de 
Sá saiu de Medeiros Neto/
BA em abril e a partir daí 
estava desaparecida, sendo 
encontrada pela Polícia Ci-
vil nesta semana em Belo 
Horizonte na companhia 
de um homem, e a polí-
cia investiga se ela estaria 
sendo ou não mantida em 
cárcere privado. A delegada 
de Polícia Civil de Teófilo 
Otoni, dra. Hérika Ribeiro 
Sena explica que, no dia 11 
de abril de 2020, quando 
foi registrada ocorrência 
policial do desaparecimento 
da adolescente, oriunda da 
cidade de Medeiros Neto/
BA, ela teria vindo com 
um maior para a cidade de 
Teófilo Otoni, aqui perma-
necido por alguns dias, mas 
ela não foi localizada.

A Polícia Militar foi 
acionada na noite desta 
quarta-feira (16/12), a com-
parecer na Rodovia LMG 
686, Km 02, no município 
de Machacalis onde ocorreu 
um acidente com motoci-
cleta e dois ocupantes. No 
local os militares depara-
ram com as duas vítimas 
caídas ao lado da motoci-
cleta apresentando cortes 
e sangramento na cabeça.

Após várias tentativas 

O Samu foi aciona-
do e o médico da equipe 
constatou o óbito. O perito 
da Polícia Civil fez os tra-
balhos de praxe no local 
e constatou que a vítima 
sofreu uma lesão no ombro 
esquerdo (orifício apenas 
de entrada), provocada 
por projétil proveniente 
de arma de fogo sem pre-
cisar o calibre. Após os 

trabalhos periciais o corpo 
foi encaminhado por uma 
equipe funerária para o 
Instituto Médico Legal da 
cidade de Almenara, para 
ser necropsiado. Popula-
res que não quiseram se 
identificar, disseram ter 
ouvido 03 estampidos, mas 
a perícia constatou que a 
vítima fora atingido por 
01 disparo. (BO/ PMMG).

“A família dessa ado-
lescente veio pra Teófilo 
Otoni, permaneceu aqui 
por aproximadamente uma 
semana, e ela até então 
não tinha sido localizada. 
E no domingo (13/12), a 
gente teve informação que 
ela estaria realmente na 
companhia desse maior, na 
cidade de Belo Horizonte. A 
Polícia Civil esteve no local 
e localizou a adolescente e 
esse autor que estava com 
um mandado de prisão, e 
ele foi preso na ocasião”, 
disse a dra. Hérika frisan-
do que a Polícia Civil não 
chegou à informação se a 
menor estaria por vontade 
própria na companhia do 
adulto ou se poderia estar 
sendo coagida por ele para 
que o acompanhasse.

“De fato, pelas infor-
mações preliminares ela 
tinha saído da cidade de 
Medeiros Neto por livre e 
espontânea vontade com 
esse maior, só que nós ti-
vemos também informação 
que ela tentou voltar pra 
cidade dela, mas não con-
seguiu, uma vez que esse 
indivíduo forçava e a coa-
gia a acompanhá-lo”, disse. 
Dra Herika explica que, 
desde o desaparecimento, 
a equipe da Delegacia de 

Homicídios vinha tentando 
localizar a menor, mas não 
tem certeza se realmente 
ela estaria sendo mantida 
em cárcere privado. Mas 
por se tratar de uma ado-
lescente de 15 anos, talvez 
não tenha a maldade de sair 
ou fica com medo por tratar 
de uma cidade grande.

“A gente não sabe, os 
pormenores da situação a 
própria delegacia de desapa-
recidos lá de Belo Horizonte 
que já está instaurando o 
procedimento é que vai po-
der dar essa resposta mais 
pra frente”. Sobre o homem 
a delegada disse que na 
época do desaparecimento 
da menor, a Polícia Civil 
conseguiu informações que 
ele respondia por procedi-
mentos, já tinha sido preso 
por tráfico de drogas, mas 
não tinha na ocasião um 
mandado de prisão contra 
ele. A localização da menor 
foi difícil devido as poucas 
informações obtidas, a fa-
mília ser de outro estado e 
não tinha parentes em Mi-
nas Gerais. “Mas, mesmo 
passado tanto tempo a gente 
agradece muito a Deus por 
essa menina ter voltado 
antes do natal para o seio fa-
miliar, para a mãe que estava 
preocupada com ela”, disse.

sem sucesso de contato 
com o Samu via 192, e 
serem informados pelo 
Pronto Socorro do Hospi-
tal Cura D’ares da cidade 
de Machacalis que aquela 
unidade de saúde não 
dispunha de ambulância 
naquele momento,  os 
próprios militares socor-
reram condutor e passa-
geiro e os encaminharam 
ao hospital, onde foram 
atendidos e permanece-
ram em observação.

Após algum tempo, 
os militares foram infor-
mados por um enfermeiro 
que o passageiro Milton 
Ramos de Souza, de 69 
anos, havia falecido. Devi-
do ao local ter sido desfeito 
para o socorro às vítimas a 
perícia técnica da Polícia 
Civil foi acionada e não 
compareceu, sendo o cor-
po encaminhado por uma 
equipe funerária ao IML 
da cidade de Teófilo Otoni 
para ser necropsiado.

Quanto a motocicleta 
envolvida no acidente a 
PM fez consultas no siste-
ma Detran-MG e consta-
tou que estava com último 
licenciamento exercício 
2012, sendo então acio-
nado o guincho em Águas 
Formosas que removeu 
para um pátio creden-
ciado. Como as vítimas 
foram encontradas em 
estado semi-inconsciente 
a PM não conseguiu obter 
informações sobre dinâ-
mica do acidente.

A PM procurou por 
seus familiares que con-
firmaram que o condutor 
se tratava de Hidelbrando 
Costa, 42 anos, o pas-
sageiro que faleceu era 
Milton Ramos, que os dois 
haviam saído para pescar. 
O condutor permaneceu 
internado em estado gra-
ve. (Informações: BO/
PMMG). A Polícia Civil 
deverá investigar causas e 
circunstâncias do acidente.

Polícia Civil cumpre 
mandados de busca e 
apreensão em Itaobim

A Polícia Civil de 
Minas Gerais (PCMG), 
por meio da Delegacia 
de Itaobim, cumpriu, na 
manhã desta terça-feira 
(15/12/20), mandados 
de busca e apreensão em 
duas residências em Ita-
obim no Vale do Jequi-
tinhonha. A Polícia Civil 
investiga a prática de ex-
ploração sexual infantil, 
tráfico e uso de drogas 
nos locais. No momen-
to do cumprimento dos 
mandados judiciais nos 
dois imóveis, sendo dois 
alvos distintos, não foram 
localizadas crianças ou 
adolescentes explorados 
nos endereços alvos das 
buscas, no entanto, foi 
apreendido o aparelho ce-
lular de uma investigada.

As investigações 
prosseguem a fim de 
apurar os fatos e respon-
sabilizar os envolvidos. 
Os trabalhos na operação 
contaram com o apoio 
dos policiais civis da de-
legacia de Medina. As 
investigações começaram 
em outubro de 2020, a 
partir de uma denúncia 
recebida pelo Conselho 
Tutelar de Medina, apon-

tando que três adolescentes 
(12, 13 e 14 anos de idade) 
residentes no município 
de Medina estariam sendo 
sexualmente exploradas 
por dois suspeitos no mu-
nicípio de Itaobim.

Os familiares das ví-
timas procuraram o Con-
selho Tutelar de Medina, 
que reportou o caso ao 
Conselho Tutelar de Ita-
obim, que encaminhou o 
relatório do caso à dele-
gacia de Polícia Civil de 
Itaobim. Com base nos 
elementos de informação 
inicialmente colhidos, a 
delegada Gabriela Bar-
boza de Andrade, titular 
da delegacia de Itaobim, 
representou pela busca e 
apreensão domiciliar nos 
endereços dos suspeitos. 
Além disso, foram feitas 

diligências em campo pe-
los investigadores de Ita-
obim, com vistas a anga-
riar maiores informações, 
confirmando as denúncias 
inicialmente recebidas.

As investigações es-
tão em andamento e, até 
o momento, são dois os 
suspeitos, uma mulher e 
um homem. Apurou-se, 
ainda, que as vítimas se 
deslocavam de Medina 
para Itaobim, onde eram 
submetidas à prostituição 
e à prática de tráfico de 
drogas, passando dias 
longe de casa, com para-
deiro desconhecido pelas 
famílias. Até o momento, 
não há presos e os mate-
riais apreendidos serão 
submetidos à perícia téc-
nica. (Informações/Foto: 
Polícia Civil/MG).

Milton Ramos de Souza,
 de 69 anos, morreu logo após 

sofrer acidente

A ação da PC é em repressão à exploração sexual 
infantil e tráfico de drogas na cidade

A delegada de Teófilo Otoni, dra Hérika Ribeiro Sena 
fala como e onde a menor foi localizada
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Gerais

PM liberta mulher que 
foi acorrentada por ex-
amásio em Frei Gaspar

Possível unificação 
de Emater e Epamig 
preocupa deputados

N a  q u a r t a - f e i r a 
(16/12/2020), a Polícia 
Militar recebeu informa-
ções através de familiares 
da vítima - uma mulher 
de 29 anos, que ela estava 
desaparecida desde a ma-
nhã desta data, por volta 
das 10 horas, e que estava 
mandando mensagens do 
celular do seu ex-amásio 
dizendo que estava indo 
para Belo Horizonte, para 
a família cuidar de seus 
filhos. Segundo as teste-
munhas, elas suspeitavam 
que a vítima estivesse na 
fazenda onde o autor (ex-
-amásio) trabalha.

Uma equipe da Polícia 
Militar foi até o Córrego 
Conceição, zona rural da 
cidade e localizou o ho-
mem (C.L.S. de 56 anos) 
conduzindo um trator. Ao 
ser abordado ele negou que 
a vítima estivesse em sua 
casa, mas diante da negati-
va dele, os militares o con-
duziram à sua residência 
e ao entrarem depararam 
com a vítima acorrentada 
pelo braço direito e outra 
parte da corrente no madei-
ramento do telhado. Neste 
momento o homem foi 

A nomeação de Luí-
sa Barreto para diretora-
-presidente da Empresa 
de Assistência Técnica e 
Extensão Rural de Minas 
Gerais (Emater), em subs-
tituição a Gustavo Laterza, 
gerou repercussão negati-
va na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais 
(ALMG). Em reunião de 
Plenário desta quarta-feira 
(16/12/20), vários depu-
tados se pronunciaram 
contrariamente à mudança.

Parlamentares de di-
versos partidos exaltaram 
a capacidade técnica do 
antigo diretor-presidente, 
Gustavo Laterza, que é 
servidor efetivo da Emater. 
Além disso, eles interpre-
taram a movimentação 
como um passo para a 
unificação da Emater com 
a Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas 
Gerais (Epamig), o que 
também não foi bem visto.

De acordo com a depu-
tada Leninha, ela e outros 
deputados têm recebido 
demandas de funcionários 
da Emater alertando para 
o desejo do governador 
Romeu Zema de fazer 
essa unificação. Também 
o deputado Delegado Heli 
Grilo questionou se a mu-

preso em flagrante delito, 
e ele disse que acorrentou 
a vítima a pedido dela.

Questionada, a mulher 
disse à PM que encontrou 
com o homem na Pra-
ça Tiradentes em Teófilo 
Otoni, que ele ameaçou 
de matar seu filho se ela 
não o acompanhasse, então 
temerosa subiu na garupa 
da moto que ele conduzia, 
e ele deslocou para a re-
sidência onde ela morou 
com ele durante dois anos, 
chegando lá ele manteve 
relação sexual com ela sob 
ameaça e posteriormente a 
acorrentou pelo braço.

Segundo a vítima o 
homem lhe agrediu com 
um golpe de machado no 
joelho esquerdo e tentou 
matá-la com veneno chum-
binho, dizendo que tomaria 
posteriormente, tendo ela 
lhe convencido a não fazer 
isso, passando a lhe abraçar. 
A mulher disse que ficou 
temerosa, devido o homem 
já ter cumprido pena por 
homicídio de uma mulher 
gestante. O homem foi con-
duzido em flagrante junto 
com os materiais apreendi-
dos para a delegacia de Po-
lícia Civil para as medidas 
de polícia judiciária.

dança teria o objetivo de 
tirar do caminho o antigo 
diretor-presidente por ele 
ser contrário à unificação.

O deputado Carlos 
Henrique lembrou que a 
Emater é um empresa que 
existe há mais de 40 anos 
e atualmente tem grande 
capilaridade em Minas 
Gerais, estando presente 
em 790 municípios do 
Estado. O deputado Car-
los Pimenta completou 
e disse que mais de 400 
mil produtores rurais são 
atendidos pela empresa, 
cuja principal atividade é 
a assessoria rural.

Eles ressaltaram tam-
bém a importância da 
Epamig, que teria, se-
gundo Carlos Henrique 
e Carlos Pimenta, a vo-

cação mais voltada para 
a pesquisa agropecuária. 
Carlos Pimenta exaltou 
os 21 campos experimen-
tais da Epamig espalha-
dos por Minas Gerais, 
que desenvolvem pesqui-
sas em diferentes áreas, 
como oleoginosas, frutas 
tropicais e viticultura.

Todos esses deputados 
se disseram contrários à 
unificação ou outra mu-
dança na gestão dessas 
empresas, como uma pos-
sível privatização. Eles 
ressaltaram a necessidade 
de ampla discussão pú-
blica sobre as propostas 
e disseram que, se o go-
vernador Romeu Zema de 
fato enviar para a ALMG 
um projeto de unificação, 
esse debate será realizado.
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Parlamentares se pronunciaram sobre a questão em Plenário,
 que também teve discursos sobre a vacinação

Mudança na diretoria da Emater foi interpretada pelos deputados 
como ameaça à autonomia da empresa (Foto: Luiz Santana)
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